



VI OBSERVATORIO

«NOVEDADES DEL FEDERALISMO EN EUROPA»

¿El Bundesrat alemán como ejemplo para España?

Miércoles, 2 de diciembre de 2015
Universidad de Barcelona, Edificio Histórico, Aula Magna
Gran Vía de les Corts Catalanes, 585, (Plaça Universitat)

Organizan:

Instituto de Derecho Público de Barcelona
Fundación Manuel Giménez Abad, Zaragoza
Friedrich Ebert Stiftung

En colaboración con:

Centro Studi sul Federalismo, Turin

Inscripción previa gratuita

mediante **boletín de inscripción** en la web:

www.idpbarcelona.net

hasta completar el aforo de la sala

idp@ub.edu

Telf.: 93-4034535

Se facilitará a los asistentes servicio de traducción simultánea



El Observatorio del FEDERALISMO es un espacio de divulgación y debate dirigido a especialistas, promovido por la Fundación Friedrich Ebert, la Fundación Manuel Giménez Abad de Zaragoza y el Instituto de Derecho Público de Barcelona. El Observatorio reúne anualmente tanto a académicos como a expertos de la administración, alternativamente en Zaragoza y Barcelona, para estudiar reformas y tendencias en los diferentes países federales de Europa, y especialmente en España. Además, el Observatorio tiene el objetivo de difundir buenas prácticas y promover actividades de investigación en el campo del federalismo y de los estados descentralizados.

Este año se cumple la sexta edición y el objeto de estudio será el Bundesrat o Consejo Federal Alemán, en cuanto puede servir de inspiración a una reforma constitucional. El peso de la jornada recaerá en los políticos y expertos alemanes pero en el coloquio final se valorarán las virtudes y dificultades de su aplicación en España.

PROGRAMA

9:30 h.: Inauguración:

Joan Vintró Castells, Instituto de Derecho Público de Barcelona

Michael Ehrke, Delegado en España, Friedrich Ebert Stiftung

José Tudela Aranda, Secretario General, Fundación Manuel Giménez Abad

10:00 h.: “El rol del Bundesrat en el proceso legislativo”

Ute Rettler, Secretaria de Estado, Directora del Bundesrat

10:30 h.: “El rol del Bundesrat como cámara de representación de los intereses de los Länder ante la Federación”

Ulrike Hiller, plenipotenciaria de Bremen ante la Federación

11:00 h.: *Pausa café*

11:30 h.: “El rol del Bundesrat en asuntos de la UE”

Angelica Schwall-Düren, ex Ministra de Estado, ex Ministra de Asuntos de la Federación, Europa y Medios de Comunicación de Renania del Norte Westfalia

12:00 h.: “La dimensión informal: La coordinación entre los Länder y con la Federación”

Volker Kröning, ex Miembro del Senado de Bremen y del Bundestag

12:30 h.: *Debate y Preguntas*



13:00 h.: “Cámaras de representación en otros estados con organización territorial descentralizada”

Anna Mastromarino, Centro Studi sul Federalismo

13:20 h.: Conclusiones y Clausura

Eliseo Aja, Instituto de Derecho Público de Barcelona